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  以下为旅游事务专员容伟雄今日（二月二十四日）与旅游业议会及旅游业界

代表会面后在中区政府合署中座大堂与传媒的谈话内容： 
 
旅游事务专员：就内地来港旅行团的规管工作，今早我邀请旅游业议会、接待内

地入境团的旅行社、购物的登记店铺（经营者）及导游组织代表会面，交换意见，

并就旅游业议会的十项措施，在二月一日实施后的初步情况作讨论。今早的讨论

十分有用，除就十项措施的初步实施情况交换意见外，我亦向他们提及政府就整

个旅游业的检讨方向及工作计划的初步构思。我们亦利用今日的机会，讨论了一

些与行业发展，以及如何提升行业形象等问题。总括来说，今日是一个好的开始，

我和我的同事与旅游业议会及业界，会继续这方面的沟通工作。 
 
记者：香港如要成立旅游局，是否需要很多时间立法及成本是否很高？ 
 
旅游事务专员：我们昨日已向立法会经济发展事务委员会提交文件。文件阐述我

们就整个旅游业界的检讨方向，一些可行的方案及工作安排，提出的初步构思。

我们计划在下星期一与经济发展事务委员会的议员初步交换意见后，开始两至三

个月的公众及业界咨询。听取大家意见后，希望在今年第四季内可达到结论，就

未来路向及改革方向作一个结论。 
 
记者：政府初步觉得哪个方案比较可行？ 
 
旅游事务专员：我们现时在文件里带出每一个可考虑方案的优点和缺点，我们希

望听取立法会、业界和市民的意见后，才作出未来改革方向的结论。 
 
记者：你们在文件里表示第三和第四个方案的成本较高、时间较长，具体是多少？ 
 
旅游事务专员：我希望留待下星期与事务委员会讨论时，可以与议员在这方面作

较详细的讨论。我亦要强调一点，我们目前的工作是带出不同改革方向的利弊比

较和涉及执行上的问题，并加以考虑。在听取大家的意见后，我们才会对未来路

向作结论。 
 
记者：与业界讨论时，业界有否表示比较赞成哪一个方案？ 
 
旅游事务专员：今早会议的主要目的，是就旅游业议会为改善内地来港旅行团的

接待工作，在二月一日实施的十项措施，听取大家的初步看法。这是会议的主题，

也是我们跟业界就这十项措施实施情况的沟通工作其中主要的一环。有关旅游业



的检讨，我也是初步向他们介绍文件的内容和初步构思，未有机会详细讨论。我

也邀请他们日后在公众和业界咨询时，给予我们详细的意见考虑。 
 
记者：政府会根据甚么作考虑？ 
 
旅游事务专员：最主要是哪一个方案最终可符合旅游业长远和健康的发展，以及

如何最有效保障旅客在香港旅游时的权益。我们在文件中也表明，这两点是我们

改革的大前提。我相信经过与公众和业界详细的讨论，可以达致一个比较能符合

这个大前提的路向。 
 
记者：成本是否一个考虑？ 
 
旅游事务专员：我们会在公众讨论中详细讨论这方面的问题。  
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